

ción de que la tendencia determinante en el desarrollo de las relaciones internacionales es el proceso de profundización de la relajación de tensiones, consolidación de la seguridad y cooperación pacífica entre estados. Expresaron la intención de los gobiernos canadiense y soviético de hacer todo lo posible para promover la consolidación de esta tendencia para asegurar una paz duradera y estable.

Conferencia de Seguridad Europea

Se acordó que la primera fase de la Conferencia sobre Seguridad y Cooperación en Europa, celebrada en Helsinki, ha creado una base sólida para la segunda fase de las negociaciones que ahora se celebran en Ginebra.

Se concede gran importancia a estas negociaciones y se considera necesario que se continúen con espíritu constructivo y decidido. Canadá y la URSS afirmaron su voluntad de contribuir a la conclusión exitosa de la Conferencia sobre Seguridad y Cooperación de Europa lo más pronto posible y expresaron su deseo de que la conferencia consiga el fin de fortalecer la paz y seguridad y amplíe la cooperación y contacto entre los pueblos de Europa. Creen que la terminación exitosa de la segunda fase de la conferencia hará posible la celebración de su fase final al más alto nivel.

Ambos lados notaron con satisfacción la iniciación de las negociaciones sobre reducción mutua de fuerzas y armamentos y medidas afines en Europa Central en Viena el 30 de octubre. Acordaron que estas negociaciones constituyen un elemento importante en el proceso continuo de relajación de la tensión y aumento de la cooperación en Europa. Creían que la condición indispensable para obtener decisiones mutuamente aceptables en estas negociaciones es la observación estricta del principio de asegurar la seguridad íntegra de todos los países participantes.

Apoyo del desarme

Ambos lados confirmaron su apoyo sobre la consecución de un desarme general y completo que cubra, tanto armas nucleares como convencionales, bajo un control internacional estricto y eficaz. Consideraban necesario adoptar otras medidas prácticas para terminar la carrera de armamentos y conseguir el desarme, particularmente de armas de destrucción masiva - nucleares, bacteriológicas y químicas. Entre las consecuciones importantes a este respecto se pueden citar el tratado de prohibición de pruebas nucleares atmosféricas, espacio exterior y submarinas, el tratado de no proliferación de armas nucleares y la convención sobre la prohibición de producción, desarrollo y almacenamiento de armas bacteriológicas (biológicas) y tóxicas, y su destrucción. Canadá y la URSS apoyan decididamente los esfuerzos hechos por el Comité de Desarme para buscar un acuerdo rápido sobre la prohibición del desarrollo, producción y almacenamiento de armas químicas y su destrucción. Ambos lados intentan continuar promoviendo la adopción de otras medidas de desarme parcial. Concurrieron en que la convocatoria de una Conferencia Mundial sobre Desarme en un momento oportuno sería útil para considerar los asuntos del desarme en su totalidad.

En el curso de las conversaciones se realizó un intercambio constructivo de ideas sobre la propuesta presentada por la URSS ante las Naciones Unidas respecto a una reducción del 10% de los presupuestos militares de los miembros permanentes del Consejo de Seguridad de la ONU y la utilización de una parte de estos ahorros para ayudar a los países en desarrollo.

Discusión sobre el Oriente Medio

Respecto a la situación en el